



*Heiligenstädter*

*Geschichts- und Museumsverein e.V.*

www.heiligenstaedter-gmv.de

**Vortrag mit Buchvorstellung am 23.02.2023  
von Prof. em. Dr. med. Dieter Schneider**



Am Donnerstag, den 23.02.2023 stellte den Mitgliedern des HGMV und geschichtsinteressierten Gästen Prof. em. Dr. med. Dieter Schneider, uns sein neues Buch: „Das Handwerk - Eine kulturgeschichtliche Reise von der Frühzeit der Menschheit bis zur Gegenwart“ vor.

Nach der Begrüßung durch den Vereinsvorsitzenden Günter Liebergesell, betrat der Referent, ein gebürtiger Heiligenstädter, der aus einer Schuhmacherfamilie stammt, das Rednerpult. Er hatte den langen Weg von Zwenkau bis zu uns auf sich genommen, um die zahlreichen Gäste auf eine spannende Reise durch die Geschichte zu führen.

Im Rückblick auf die mehrtausendjährige Geschichte der Menschheit gab der Autor einen interessanten Einblick in die Entwicklung der Handwerke von den frühen Kulturen der Bewohner des „Fruchtbaren Halbmondes“, über Mesopotamien, das alte Ägypten, der Antike und des Mittelalters, bis in unsere Tage. Hierbei ist eine ganzheitliche Betrachtungsweise erkennbar, da das Handwerk die Entwicklung der Gesellschaft in technischer, wie kultureller Hinsicht beeinflusst und spiegelt. Das Buch wendet sich an kulturgeschichtlich Interessierte, die das Handwerk und seine vielen Verdienste schätzen können. „Es unterstreicht, wie sehr die „wissenden Hände“ Teil unseres Menschseins sind und daher immer eine Zukunft haben – unabhängig der jeweiligen gesellschaftlichen und kulturellen Verhältnisse“



„Es unterstreicht, wie sehr die „wissenden Hände“ Teil unseres Menschseins sind und daher immer eine Zukunft haben – unabhängig der jeweiligen gesellschaftlichen und kulturellen Verhältnisse“



Unser Vereinsmitglied Prof. em. Dr. Dieter Schneider legt als heimatverbundener Christ auf 350 Seiten ein leidenschaftliches Werk zur Geschichte des Handwerks vor. Mit viel Herzblut geht er der Entwicklung des Handwerks im Allgemeinen und des Schuhmacherhandwerks im Besonderen nach, wobei er den Handwerkern und Handwerkerinnen ebenso wie seinem Vater und Bruder ein ehrendes Gedenken widmet.

Mit anhaltendem Applaus dankten die Zuhörer Prof. Dr. Schneider für seinen fantastischen Vortrag. Vom HGMV erhielt er einen guten Tropfen und eine kleine Erinnerung an seine alte Heimatstadt.

Das Buch konnte im Anschluss erworben werden und der Autor signierte die gekauften Exemplare.

Günter Liebergesell  
Vorsitzender des HGMV

